

## 後期学校評価アンケート（保護者）自由記述欄へのご意見

・学校に通えなくなる人が、なくなるといいなーと思います。人間関係は難しいので、突然行けなくなってしまいます。我が子も少しトラブルかかえてましたので、今は元気に行っていますが、2年クラス替えなども含めてそうなったらと心配しています。

みんなが楽しく通える学校が何よりありがたいなと思います。

ご意見ありがとうございます。みんなが楽しく通える学校になるよう、誠心誠意取り組む所存です。また、学校に通いづらい生徒の居場所作りにも注力して参ります。お子たちの人間関係を含め、気になることがございましたら、是非ご連絡をいただけますと幸甚です。

・担任との面談の頻度や時間が少ないなーと思います。中学はこんなものですか？

あと、漢字検定、数学検定、英語検定を学校で実施してほしいです。

ご意見ありがとうございます。時間を設定して全ご家庭の方と懇談を行うのは他の中学校も1学期と2学期の学期末の年2回の設定というのが多いのではないかと思います。3年生は進路のこともあり、2学期に2回懇談をさせていただいております。もちろん、時期を問わず、お話をさせていただくことは、私たちとしてはとても有り難いことですので、何かありましたら気兼ねなくご連絡をお願いいたします。

各検定ですが、英語検定は学校で実施しておりますが、漢字検定、数学検定につきましては、手が回らないのが現状です。教員の時間外勤務が社会問題にもなっている昨今ですので、労働に関する法律とも関係する事柄であることから、新たに教員の負担を増やすことは正直難しいと言わざるを得ません。申し訳ございませんが、何卒ご理解いただきますようお願いいたします。

・病欠で学校を休んだときの授業内容や学校生活のフォローをしてほしいです。

ご意見ありがとうございます。お休みされた時ののみならず、必要に応じて、時間を取り学習支援をしたいとは考えております。休んだ際に、一律に何か決まったことを行うというものではありませんので、個別の対応になることはご理解ください。本人が登校した時に、教員に相談していただければと思います。

・学校での、テスト前の学習会は大変助かります。

ご意見ありがとうございます。自分の意思で残って学習する姿はとても微笑ましいものです。その勢いのまま帰宅し、ご家庭でも引き続き学習に取り組めれば言うことなしですね。学習会がなくても、自分の意思で学校に残って一人で学習したり、帰宅して自分で学習に取り組めるようになるためのステップだと考えております。

・一人一人が尊重され、安心して自分の意見が言える温かな環境であってほしい。暴力や暴言が無く、安心安全な場所だと感じて通い続けられるように、目を配ってほしいです。

ご意見ありがとうございます。学校は安心して過ごすことができる場所でなくてはいけません。生徒たちの心を育てるために力を注いでいく所存です。生徒会本部や委員会活動で生徒たち自身が暴言等がなく、安心して過ごせる学校にするために一生懸命活動していることもお知りおきいただけたらと思います。

・英語を小学校あまりやってないので、中学校の英語はいきなりレベルが高く感じます。授業で教科書どおりにすすめても、ついていけない子が多いのではと感じます。

ご意見ありがとうございます。京都市あげて、グローバル化時代に対応する実践的英語力の育成に取り組んでおります。小学校でも英語が教科化されてしましましたが、言語活動を中心に力を入れて取り組んでおられます。得意・不得意が際立つ教科ではありますので、苦手意識を持たせないことが肝要かと考えております。教科書はもちろん使うことにはなるのですが、実態に合わせて授業展開を考えるなど工夫して取り組んでいるところです。

・部活がもったいないと思ってます。

ご意見ありがとうございます。ご存じの通り、国による部活動改革が進行中です。従来から、入部したい部が自校にない場合は、近隣の学校等で活動することが可能です。数年後には学校の枠を取り払って、種目ごとに近隣の学校で寄り集まって活動を行う形になっていくことが予想されます。

これまで、教員がボランティアで行ってきた部活動ですが、その状況に改革のメスを入れるという視点だけでなく、各競技を思いっきり楽しむことを考えると、一校が単独で行うには少子化の影響が相当大きい現状があることも事実です。現状をお知らせすることしかできませんが、お許しください。

・ホームページの写真などがよく上がるようになり、学校の様子がより知ることが出来てありがとうございます。お忙しい中いつもありがとうございます。

こちらこそ、元気が出るお言葉をありがとうございます。今後も続けていけたらと思っております。

・いつもありがとうございます。毎年4月に授業参観と部活動参観がありますが、新学期に入ってから日程が分かるので、仕事のシフトが決まってからは休みが取りにくいので、3月の初めにはお知らせいただければと存じます。また以前のように部活動参観と懇談は6月の日曜参観にしていただく方が、保護者に集まつていただきやすいように感じます。ご検討よろしくお願ひいたします。

ご意見ありがとうございます。いつもお仕事の調整等ご迷惑をおかけしそうです。暫定にはなりますが、早急に4月の予定をお知らせします。令和7年度は4月の授業参観は予定しておりませんが、土曜参観を例年より早く5月10日に実施し、その時に部活動懇談も実施させていただく予定です（変更となることもあります）。

体育祭も1学期実施（6月5日【木】）とするなど、例年とは異なる部分もございますので、大きな行事につきましては早急にお知らせするようにいたします。

・できれば中期までクラスごとではなく、公立高校受験組と私学合格組とに分けて授業を希望します。どうしても授業に支障が出ると子供から聞いています（私語が多く集中できないようです）。また、2月初旬に社会の授業で最後の単元まで行われていないと聞きました。今現在は最後まで行われたのか聞いてないのでわかりませんが。受験でその単元がないとは限らず、できるだけきちんと終了させていただきたかったです。

ご心配、ご迷惑をおかけしてしまいました。教員になって30年以上経ちますが、受験を終了した生徒が、受験がまだ残っている生徒の学習の妨げとなるような状況になってしまふことは、起こりがちなことです。今年の3年の教員たちは、その部分を早くから注意喚起し、受験という壁をみんなで乗り越えようという話を折に触れ何度もしてくれていましたが、それでも、集中できない状況であったのであれば、本当に残念であり、お詫びの言葉もございません。私学合格組と分けて授業を行うということは体制上困難なため、繰り返し、生徒に話をしていくしかないと思っております。また、公立高校の入試制度も変化し、入試の時期が一本化されるなどの改革が行われますので、制度にあわせ、生徒へのさらなる働きかけも検討して参ります。今年につきましては、本当に申し訳ございませんでした。また、2月初旬にすべての学習事項を終わらせるとは社会科のみならず、どの教科も求められていることではありません。入試問題も入試の時期を一定考慮して問題作成が行われます。お気持ちは痛いほどわかりますが、あくまでも年間で未履修がないように授業を計画して参りますので、ご理解いただきますようお願いいたします。

・三年間大変お世話になりました。親の見えないところが多いですが子ども達のために先生、関係者の方々の御尽力に感謝しております！"

温かいお言葉ありがとうございます。卒業式まであと少しです。温かい卒業式にしたいと思っております。こちらの方こそこれまでのご支援ありがとうございました。

・子供が、夏の暑い時にも水筒を持たがらない。部活以外は一切水分を学校で取ろうとしないので、無理やり持たせるが、のんで来ない。何故なのかわからなかったけれど、トイレが汚く、トイレに行きたくないからということが、先日わかりました。これは、どうなのでしょうか？

お子様にそのような思いをさせ、保護者の方に並々ならぬご心配をおかけしてしまい誠に申し訳ございません。老朽化等施設環境につきましては、トイレ以外にも多々ご指摘をいただきしております。清掃業者に掃除を委託するなどを行っているのですが、あまり頻度が高いわけではないのが実情です。教育委員会にも陳情し、トイレの改裝等の計画は進んでおります。はっきりした時期は未定ですが、北校舎の学年の生徒が使うトイレを最優先に改裝していく計画です。本当にすみません。改裝までは、比較的きれいな南校舎のトイレを使うなどをお願いできたらと思います。

・HPに子供たちの学校生活や課外活動の様子を頻繁にアップしてくれているので、家庭での話題になるし、何より子供たちの笑顔を見ることができて安心できます。こんなにオープンにしてくれる学校は中々ないです。ありがとうございます。

ホームページについて、このように元気の出る言葉をいただき、感無量です。生徒の皆さんが学校で見せる笑顔や頑張りを保護者の方に見ていただきたいとの思いで掲載をしておりますので、このようなお言葉をいただければこの上ない喜びです。写真の苦手なお子様もおられ、配慮が十分行き届いていないようなこともあるかと思います。写真掲載に不都合がある場合はお知らせいただきますようお願いいたします。

以上、自由記述欄に記載いただいたもののうち、今回も、書かれた方が特定されるものや個人名があるものを除き掲載させていただきました。お時間を取って記載いただきましたことに心より感謝申し上げます。今後とも、お気づきになったことは遠慮なくお知らせいただけましたら幸甚です。高野中学校教育の改善に生かして参ります。よろしくお願いいたします。

校長 上野政弘